

La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

España 1'25
Extranjero (Unión Postal). 2'50
Ultramar. 2'50

Número suelto. 0'05

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

El proyecto del Sr. Mellado

Barcelona 31, á las 1'40 t.

El meeting para tratar del proyecto de ley presentado al Congreso por el Sr. Mellado ha estado sumamente concurrido.

Allí se veían representaciones de las sociedades económicas y de todos los partidos políticos exceptuando la fracción Rius y Taulet, del fusionismo, y la fracción Sol del partido zorrillista.

Después de terminado el acto, los concurrentes se han dirigido al Gobierno civil para presentar las conclusiones en favor del proyecto del Sr. Mellado.—Amengual.

Noticias políticas

Madrid 31, á las 11 m.

El Liberal dice que el Sr. Martos se opone á la crisis por considerarla poco extensa, pero que persigue con más ahínco que nunca la crisis amplia que es la única que le satisface.

El Ministro de Ultramar y los diputados antillanos se oponen á las concesiones que el Ministro de Hacienda quiere hacer á Alemania en lo referente á alcoholes por considerarlas lesivas á los intereses y á la política económica de España.

Del extranjero

Madrid 31 á las 12 t.

En los círculos políticos de París reina una confusión indescriptible.

Ha causado profunda sensación la dimisión presentada por el Procurador general de la República, quien se ha negado á firmar la acusación contra el general Boulanger.

Efemérides

1.º de Abril de 1544

Dieta de Spira (Alemania), convocada por Carlos I de España

Las mal reprimidas relaciones de amistad entre Francisco I de Francia y Carlos I de España, hubieron de estallar de nuevo, en 1541, á pretexto de haber sido muertos por orden del gobernador de Milán, dos embajadores que conducían unos pliegos para la república de Venecia. A la ruptura de hostilidades siguieron los preparativos para renovar la guerra, para lo cual buscó cada uno el auxilio de las potencias amigas. Los Reyes de Dinamarca y Suecia, el Duque de Clèves, el Sultán de Constantinopla y el corsario Barbaroja se declararon en favor de Francisco I; pero cuando llegó el caso de prestarle los auxilios, sólo los obtuvo el Rey de Suecia y el Sultán. No fué tan desgraciado en estas gestiones el Rey de España, pues desde el principio se declaró partidario de su causa. Enique VIII de Inglaterra, y cuando emprendió el viaje á Alemania y convocó la Dieta en Spira, habló en ella con tal tino, justificó con argumentos tan sólidos el motivo de la guerra, que los numerosos príncipes y electores que allí estaban le ofrecieron un ejército, libre de gastos, de 28.000 hombres, cuyo mando confió al Marqués del Vasto. El Conde de Enghien, que era el jefe de las tropas francesas, se dirigió al Piamonte con intento de recobrar la plaza de Carián; y en Cerisoles sostuvo un encuentro de graves resultados para el Marqués del Vasto. Finalmente, y después de que las fuerzas aliadas de España é Inglaterra vengaron aquel desastre, cuando simultáneamente penetraron en Francia y se apoderaron de la plaza de Saint-Dizier y otras, puso término á estas luchas el tratado de paz que se estipuló en Crespy on Setiembre de 1544.

NOTICIAS

Del Extranjero

En Chickering Hall se ha verificado la venta pública subasta de la colección de pinturas que poseía el señor James H. Stebbins.

Componiase aquella de ochenta cuadros, que fueron vendidos en 812.750 pesetas.

Entre aquellos cuadros había algunos de autores españoles, siendo los que alcanzaron mayor precio *Toreros esperando su turno*, de Villegas, y *El Sena cerca de Passy*, de Rico, que fueron vendidos en 9.250 pesetas el primero y en 7.635 el segundo.

De Zamacois se vendieron: *Un bufón de la corte*, en 12.375 pesetas, y *Contribución de sangre*, en 36.000.

Otro cuadro de Rico, *Casa y patio morisco de Granada*, se vendió en 16.375 pesetas, y *Una señora española*, de Fortuny, 32.000.

El cuadro que mayor premio alcanzó fué uno de Meissonnier, *El juego perdido*, que se vendió en 131.500.

Tomamos de un periódico francés:

«Mme. de T... poseía un hermoso gato. Monsieur V..., su vecino, poco aficionado á los minimos, tuvo la ocurrencia un día de matarle, disparándole un tiro.

Mdme. de T..., que sintió mucho la pérdida de su animal favorito, quiso vengarse.

A este efecto, hizo que todos sus criados recojieran en su hotel el mayor número de ratas que pudiesen, y una vez recolectadas 150 de ellas, las mandó encerrar en una caja, que envió á la esposa de monsieur V...

Esta abrió la caja creyendo encontrar en ella algún vestido que su modista le enviaba, y calculése su asombro al ver correr por la habitación todo aquel enjambre de animalitos!

En el fondo había un billete así concebido: «Señora: Ya que vuestro esposo ha matado mi gato, le envío las ratas para que haga lo mismo con ellas, puesto que al difunto le será imposible.»

De la Peninsula

Ante público muy numeroso el Jurado ha inaugurado sus tareas en Orense, fallando en una causa seguida contra José Ventosela, por el delito de asesinato, con las circunstancias agravantes de alevosía y nocturnidad.

El Jurado declaró autor del asesinato al González, apreciando tan sólo la agravante de alevosía. El fiscal, en vista de este veredicto que admitía sus proposiciones, excepto la de nocturnidad, modificó sus conclusiones provisionales, de acuerdo con el Jurado, solicitando para el delincuente doce años y un día de cadena temporal.

La defensa consideró terminado su encargo, por creer que la petición fiscal estaba atemperada en un todo al veredicto del Jurado.

El tribunal de derecho redactó la sentencia conforme en un todo á la petición fiscal.

El veredicto mereció unánimes elogios, y la impresión general causada en el público por el resultado de la inauguración de las tareas del Jurado ha sido excelente.

De la Provincia

Felanitz

Las personas que tenían uso de razón recordarán siempre con espanto la fecha memorable que recuerda el *Felanitz* en las siguientes líneas, en la cual se despiomó una pared de la iglesia parroquial de dicha ciudad:

Mañana cumpliránse 45 años que una de las más aciagas y luctuosas catástrofes que registran los anales de nuestra Historia, llenó de luto á los habitantes de esta población; y los tristes, lastimeros y desgarradores lamentos de 414 víctimas fueron oídos no solamente por los confines de esta isla, sino también por toda España, por las naciones vecinas y hasta en el continente americano.

El 31 de Marzo de 1844, Felanitz fué teatro de una funestísima hecatombe; y los que la presenciaron, de los cuales todavía existen muchos, acertadamente dicen, que son muy débiles los colores con que la han dado á conocer varios escritores en muchas y distintas ocasiones, comparadas con la realidad del hecho.

Virtamos, pues una lágrima á la conmemoración de aquellas desgraciadas víctimas; y elevemos una fervorosa súplica al Altísimo para el descanso eterno de nuestros queridísimos paisanos; recordémosnos que pocos son los que no pueden contar á padres, hermanos, parientes ó amigos, entre los que sucumbieron en aquel día de desolación y de quebranto.

—Los campos, y en especial de la parte del norte de aquel distrito, á causa de los incesantes frios y de los últimos vendavales, presentan un aspecto muy triste. Tanto el arbolado como los sembrados parecen agostados; de modo que sino sobreviene pronto una abundante lluvia, se puede contar con que la próxima cosecha será bastante mala, ó al menos muy escasa.

—A medida que se acerca el día en que deberán verificarse las elecciones municipales, se observa en la ciudad nombrada más efervescencia en ambos partidos beligerantes.

—El martes 26 del actual falló en el convento de religiosas Trinitarias, de esta ciudad, Sor María de la SS. Trinidad Belli.

Esta ejemplar religiosa, que actualmente ejercía el cargo de superiora, era un dechado de humildad, modestia, mortificación y demás virtudes cristianas; motivo por el cual, su muerte ha sido llorada por todas las religiosas y hon-

damente sentida por los que tenían la dicha de conocerla.

También falleció en la madrugada del viernes último, doña Ana María Massutí y Nicolau hermana del Sr. Juez municipal.

Menorca

Para Barcelona y Valencia han salido en el vapor-correo las comisiones receptoras del Regimiento Infantería de Mindanao que guarnece la Plaza de Mahón, para proceder á la saca de los quintos, que han de cubrir las bajas del Regimiento, debiendo tomar ciento treinta y cinco hombres de la Zona de Chiva para el primer batallón y ciento veinte de la de Valencia para el segundo.

—El Banco de Ciudadela ha puesto en circulación obligaciones de veinte y cinco pesetas, serie A.

—Por efecto del temporal reinante, han estado paralizadas las obras de la fortaleza de Isabel II, pues los jornaleros que en ellas trabajan se ven imposibilitados de trasladarse á dicho punto, por no permitírsele el estado del mar.

—Ha fallecido en Mahón á la avanzada edad de noventa y cinco años, don José Perruca Villar, jubilado del Cuerpo administrativo de la Armada, que residía en dicha ciudad desde hace unos cuarenta años.

En La Puebla ha sido detenido y puesto á disposición de la autoridad judicial un individuo que habiéndose hurtado una manta de lana y un toldo de carro.

De la Capital

Sabemos que se ha constituido ya definitivamente la Junta organizadora para la construcción de un Hipódromo en las inmediaciones de esta ciudad. Dicha Junta ha aceptado las bases trazadas por los iniciadores, rebajando únicamente el tipo de las obligaciones.

El sábado no tuvo efecto la subasta de fincas embargadas á los morosos en el pago de los arbitrios municipales por haber satisfecho aquellos sus respectivos débitos.

Para la plaza que desempeñaba en la Delegación de Hacienda el difunto D. Guillermo Canet ha sido nombrado D. Luis Muntaner, quien pertenecía á la categoría inferior inmediata.

Hace algunos días fué encontrada por don José Sintés, en el camino de Ronda, una acción al portador de la Compañía de Ferro-carriles. El nombrado señor la llevó inmediatamente al Alcalde de esta ciudad para que la entregase á su dueño, en caso de que pudiera averiguarse quien era, y en efecto, fué devuelta á D. Miguel Morey, que resultó ser el propietario de dicha acción.

Puede afirmarse que el día de ayer fué el primero de primavera que ha hecho desde que hemos entrado en esta estación.

Los rayos del sol tibios y apacibles y el viento suave y no frío, convidaban á disfrutar del paseo, así en el interior como en el exterior de la ciudad.

Muy de mañana entró en nuestro puerto ayer el vapor *Lulio* trayendo de Barcelona la correspondencia, carga y pasajeros.

En el paseo del Borne de doce á dos hubo mucha animación, por cuanto se coló en él la gente que asistió á los oficios divinos de la Catedral, que fué mucha.

Todavía se ven por los campos vestigios del tremendo vendaval que azotó la tierra el martes último: árboles arrancados, cercas derribadas, injertos desgajados, y otros muchos que tardarán mucho en reponer los labriegos ya en demasía pechados por otras causas y no fortuitas, que es lo más triste.

Cantidades invertidas por el Ayuntamiento durante la semana próxima pasada en jornales para las obras que verifica por administración:

	Pesetas.
Casa de la Crianza.	31'25
Caminos vecinales.	66'10
Juzgados municipales.	50'73
Alcantarillas.	107'41
Empedrados y terrisicos.	389'32
Carcel.	11'68
Total.	656'32

Las últimas heladas han causado graves daños en los almendros de este distrito municipal, según se ve y comprueba por el crecido número de almendrucos que hay en el suelo debajo de dichos árboles.

La cosecha, pues, que ya desde las primeras manifestaciones no se presentaba en estado muy halagüeño, ha recibido este nuevo golpe que la perjudica notablemente.

La acera que desde la puerta Pintada va hacia la de Jesús, se está cubriendo actualmente con *grava* ó arena gruesa, pero se ha empezado á verificar esta mejora frente á la estación del ferro-carril, en vez de verificarlo desde la salida del puente á la Ronda que es donde más se necesita, por causa de la humedad que se desprende de la acequia que por allí pasa.

Ayer por la mañana á cosa de las once se divisaron en nuestra bahía hasta seis buques de cruz, de los cuales unos llegaban y otros salían.

Este movimiento prueba haber cesado el temporal que tan rudamente ha conmovido los elementos y causado tantos daños, según es notorio á nuestros lectores.

Los manantiales que alimentan el riego de nuestras huertas y el abasto de la ciudad, empiezan ya á resentirse de la sequía que se ha venido experimentando desde hace muchas semanas. Alguna trae tan mermado el caudal que á seguir así mucho tiempo es posible se quede en seco.

Ayer tarde se vió por la Ronda y caminos cercanos á la ciudad como las disposiciones dictadas sobre abusos de velocidad en las carreteras son letra muerta para ciertos individuos, que no se acuerdan de la ley ni de las conveniencias sino cuando les favorecen. Suplicamos mucha vigilancia y mayor rigor.

Teatros

En el Principal dió anoche su primera función de escamoteo y efectismo el caballero Patrizio.

Este señor entretuvo agradablemente á la escasa concurrencia que había en el teatro, pero no hizo nada extraordinario. Merecieron aplausos algunos trabajos que hemos visto ya á otros prestidigitadores.

El Verdugo de Amsterdam atrajo anoche al Teatro-Circo á todo un público sediento de emociones fuertes, que á decir verdad, no escasean en el tremebundo drama. El público se enterneció con la primera actriz, aplaudió calurosamente al protagonista (Sr. Francitorra), se indignó con el traidor y rugió contra el tirano; en una palabra, el sufragio universal hizo allí de las suyas.

En la pieza *Jugar con el fuego* recibió también muchos aplausos el Sr. Frau.

—No; preferiría ser caballo.

Pasatiempos

A la puerta del cartel estaba un coracero limpiando su caballo.

Pasó un soldado de infantería y se detuvo mirando cómo hacía el otro la operación.

—¡Hola!—dijo el de caballería pasando con cuidado la esponja por la cola del caballo.—Cuánto darías tú por ser coracero, ¿eh?



A. E. R. I. A.

Mañana á las 9, por disposición del Sr. Rector de la Capilla de Palacio y de la Cofradía de Santa Cecilia, se cantará por la música oficio de *Requiem*, responso y salve á la Virgen de los Dolores, por el eterno descanso de los malogrados seis hombres del Arrabal, víctimas del ciclón que se desencadenó el 26 del próximo pasado Marzo, sobre nuestro puerto.

Se invita á las afligidas familias de los finados y á las personas caritativas y piadosas de esta capital y de Santa Catalina, por si se sirven asistir á tan modestas honras fúnebres, en la confianza cristiana de que las oraciones de todos han de ser aceptables á Dios, en sufragio del alma de tan desgraciados mareantes.

BOLETIN METEOROLOGICO

Table with meteorological data: Barómetro, Termómetro seco, Id. húmedo, Mínima, Reflector, Dirección del viento, Ascenso del barómetro en 24 horas, Descenso del barómetro en 24 horas.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirán desde el 15 de Octubre de 1888 á 31 de Marzo de 1889;

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2 y 3'15 (mixto) tarde. De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7'30 mañana y 5 tarde. De Manacor á La Puebla: á las 7'30 mañana y 5 tarde.

De La Puebla á Manacor: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'10 (mixto) tarde. De La Puebla á Palma: á las 7'55 mañana, 5'10 (mixto) tarde. Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma. Para Barcelona, mártes 4 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia. Para Valencia, juéves 4 tarde. Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana. Para Mahón, lúnes 4 tarde y miécoles 2 tarde vía Alcudia.

Llegadas á Palma. De Barcelona, juéves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo. De Valencia, lúnes 7 mañana. De Alicante á Ibiza, miécoles 10 mañana. De Mahón, juéves 7 mañana y lúnes 10 mañana.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

Table of exchange rates and prices for various goods like Crédito Balear, Cambio Mallorca, Ferro-carriles de Mallorca, etc.

HOJAS DEL CALENDARIO

Calendar for April showing days of the week, moon phases, and historical events like '1815.—Nace el canciller de Alemania Bismarck.'

Advertisement for Vermouth del premio Establecimiento Enológico Vigni (Livorno-Italia). Includes text about its medicinal properties and a testimonial from Dr. José Gonzalez Cepeda.

Advertisement for Vapores-correos DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA. Services for April, including routes to Puerto-Rico, Habana, and Montevideo.

Advertisement for Vapores-correos FRANCESES. Services to Montevideo and Buenos-Aires.

Advertisement for Gusano de seda. Mr. E. Viallet offers silk rearing services.

Advertisement for Legiadora Modelo. A machine for making sodas.

Advertisement for 'Se desea vender un carretón' (Wanted to sell a cart).

Advertisement for 'Se desea tomar en alquiler una casa' (Wanted to rent a house).

Advertisement for 'Se desea vender' (Wanted to sell) a house in Vilet.

Advertisement for 'Se alquila' (Wanted to rent) a house in the Olmos area.

Advertisement for Alquileres (Rentals) in a spacious first floor.

Advertisement for Leche (Milk) from a cow and a goat.

Advertisement for La Higuera y su cultivo en Mallorca.

Advertisement for PATATAS (Potatoes) of superior quality.

Advertisement for Para la viña (For the vineyard) with sulfur.

Advertisement for Enseñanza de baile de sala (Ballroom dancing instruction).

Advertisement for Aviso (Notice) regarding a young man seeking a job.

Advertisement for Se alquila en la calle (Wanted to rent on the street) a house.

Advertisement for Clases (Classes) of French and Spanish.

Advertisement for Una operación particular (A particular operation) for hair removal.

Advertisement for El tricófero Padró, a hair tonic.

Advertisement for Sulfato de cobre (Copper sulfate).

Advertisement for DOLOR REUMÁTICO (Rheumatic pain) treatment.

Advertisement for La Perfección, a cement factory.

Advertisement for 'Se desea tomar en alquiler' (Wanted to rent) a house.

Advertisement for BENITO POMAR, a soap brand.

Advertisement for MARCA DEPOSITADA (Registered brand) for Benito Pomar.

Advertisement for 'Se ha extraviado una' (A document is lost).